

## SESION BORRASCOSA

### En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Pérez Cordero y con asistencia de los concejales señores Iribarne, Rodríguez Ferrer, Muñoz, Navarro, Durban Orozco, Pérez López, Alonso, Pérez Burillo, Moreno Nieto, Villegas, Granados Ferrer y Sánchez Picón, celebró ayer una sesión la corporación Municipal.

Por el secretario, señor Estevan, se dio lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Acto seguido, se pasó a discutir los asuntos puestos al

**Orden del día**

Distribución de fondos para el mes actual.

(Aprobado.)

Lectura de varios informes de la Comisión de Hacienda, sobre cédulas personales.

(Aprobados.)

Oficio del señor Administrador de Rentas arrendadas, remitiendo relación de lo recaudado por espectáculos públicos.

(Enterados.)

Escrito del apoderado del arrendatario de los arbitrios municipales, don Diego González Bascuñana.

El señor Naveros, propone y así se acuerda, que pase a la comisión de Hacienda, para que informe.

Nambramiento de Comisionados para el ingreso en Caja de la quinta del año actual, y revisiones de años anteriores.

Se designan a los señores Pérez Muñoz y Domínguez.

Recibo del maestro de Capilla, Don Manuel García por la cantidad de cien pesetas, en concepto de gastos ocasionados en la interpretación del Stabat Mater, en la procesión del Santo Entierro.

(Aprobado)

Escrito de Lebon y Compañía, sobre reducción de alumbrado.

El Alcalde, Sr. Pérez Cordero, deja el asunto en manos del Ayuntamiento.

El señor Sánchez Picón, pide la palabra para decir, que la idea de incluir al Alcalde para la solución de este asunto, no es por sí, sino por un acuerdo anterior fecha 24 de Julio último en lo relativo al acuerdo sobre el precio de los carbones.

Pide la palabra el concejal Señor Fernández Burgos, para manifestar que no entiende el informe del inspector Sr. Tonda, y pide que se aclaren conceptos. Ruega se deje el asunto para otra sesión.

El señor Sánchez Picón, pide la palabra, para exponer que si el señor Fernández Burgos no ha entendido el informe, es porque no lo conoce, que lo único que resta conocer, era la cuestión del precio y que por lo demás todo estaba arreglado, por cuya razón la Comisión había delegado en el señor alcalde. Expresa, que la dilación implica pérdida de tiempo, puesto que al fin, intervendrá nuevamente el inspector.

El señor Fernández Burgos, dice que lo importante es la aclaración de todo, que faltan datos para ello, y que se debe procurar la aclaración si en ello no hay perjuicios.

El señor Villegas hace uso de la palabra, para indicar que no conoce el informe de que se trata, pero le parece, que cuando un concejal solicita que un asunto sobre la mesa, debe quedarse, y que en este caso él también lo desea.

(Se acuerda que el informe sobre la mesa.)

**Después del orden**

Dictamen de la Comisión de Beneficencia, sobre cuentas de farmacia.

El señor Durban opina que debe aprobarse.

El señor Fernández Burgos, todo lo contrario; y ante criterio tan distinto, el señor Naveros propone y a su petición se da lectura al acuerdo recaído sobre este punto en una sesión celebrada en febrero de 1916.

Añade, que en aquella ocasión se instruyó un expediente y que, que estas cuentas deben expedirse para no faltar al acuerdo adaptado.

El señor Pérez López, dice que dichas cuentas llevan mas de un año sin recaer sobre ellas ningún acuerdo y que deben pagarse porque los farmacéuticos con estas cosas tienen gran perjuicio.

Se acuerda aprobar dichas cuentas con el voto en pediente.

El señor Pérez Cordero decide aprobar las cuentas contra del señor Naveros.

El Señor Muñoz Ocaña, pide la palabra para aclarar lo que haya sobre un escrito presentado por José Torres Asencio y Manuel Vargas, quienes desde hace cuatro meses vienen perjudicándose en sus intereses por no permitírsele la compra y venta de huevos.

El señor Pérez Cordero, expone que no depende de él esta cuestión añadiendo que aunque algunos crean que es responsable de ello, él solo es un vocal de la Junta de Subsistencia.

Agrega que varias veces ha transigido en las peticiones que se le han hecho y que ya no puede permitir el abuso.

Dice que faltan huevos para el abasto y que por este tiempo, se han vendido siempre a pesetas 1'20 la docena, y hoy alcanzan las ventas a 1'50.

Declara el Alcalde que si se autorizara francamente la exportación, que es el fin, que se persigue, correríamos un peligro no el mismo que con las patatas, que se embarca para Barcelona para ser remitidas posteriormente a Marsella.

El señor Naveros, manifiesta sobre este punto, nada tiene que ver el Ayuntamiento, puesto que ello incumbe únicamente a la Junta Provincial de Subsistencias y que se haga saber a los firmantes del escrito, que la corporación no puede acordar nada sobre este asunto.

El señor Muñoz Ocaña, interviene para manifestar, que efectivamente, todas las manifestaciones hechas por el señor alcalde, son ciertas, pero que el señor Naveros no debe haberse enterado de ciertos extremos.

Lee, después, el escrito de los «huereros» en el que piden la venta de su mercancía amparados en la ley puesto que pagan su correspondiente contribución.

El alcalde dice que los firmantes del escrito tienen autorizada la venta en el Mercado. Se extiende en consideraciones para demostrar que lo que se persigue es injusto y declara que ante todo procurara por el abasto de la población.

Le contesta el señor Muñoz y se entabla largo debate, terminando la discusión, asegurando el alcalde que no solo se exportan en cajas, sino ocultos en el interior de grandes barricas.

El señor Naveros se ocupa del mismo asunto y formula ciertas acusaciones contra el señor Muñoz que dan origen a que se promueva un vergonzoso escándalo.

Seguidamente se da lectura al escrito de dichos industriales, sacando en consecuencia que lo que estos piden es vender a los precios que fije la Junta de Subsistencias.

Entre el señor Villegas y el Alcalde se entabla nuevamente viva discusión sobre el mismo punto.

El señor Muñoz se ocupa de la cuestión del pan, abogando por que se lleve a cabo el repeso, pues mucho del que se pone a la venta se halla faltó.

El Alcalde le contesta y dice que le parece bien la proposición.

Queda facultado el alcalde para designar una comisión de concejales que se ocupe de este asunto.

**La cuestión del carbón**

El señor Villegas, después de hacer algunas aclaraciones respecto al concepto que le merece la persona del alcalde, y de lamentarse de la desesperada defensa que hace de sus subordinados, a quienes acusa de las infracciones que vienen cometiéndose en la venta del carbón de cok, dijo que en la sesión anterior habíanse quedado bien señalados dos puntos. Primero, que la expedición del carbón que funcionaba como tabla reguladora, no se había establecido por acuerdo de la Junta de Subsistencias ni del Ayuntamiento y que solo se debía a la iniciativa del alcalde. Segundo: que se cometían los fraudes en la calidad y en la cantidad del cok vendido, siendo culpable de ello la empresa Lebon, según declaración de la alcaldía.

Pregunta al alcalde si el dinero que se empleaba en la venta del carbón, era del Ayuntamiento o particular.

El alcalde contestó, que particular del Depositario.

Se ocupó extensamente del primer punto explicando cuando procede el establecimiento de la tabla reguladora, que solo puede existir por acuerdo de la Corporación y con sus medios propios para cortar una confabulación en el precio de los artículos, con el fin de regular éste, hasta tanto que la industria

particular garantice la normalidad en los mismos, demostrando que lo establecido para el carbón no respondió a una necesidad, toda vez que señalado el precio por la tasa oficial, la autoridad, solo tenía que hacer que esta fuera cumplida por todos los medios que la ley da para el caso, como la multa, incantación, responsabilidad criminal, etc; que el puesto regulador en la forma que venía funcionando, establecía un monopolio de venta perjudicial para muchos industriales, que distrajo de otras obligaciones el personal del Ayuntamiento, y que no siendo organizada por este, constituía una industria clandestina, atentatoria de la libertad industrial.

Respecto del segundo punto, dijo, que la Alcaldía, en la anterior sesión, reconoció la existencia del fraude, culpando de ello al proveedor Lebon, que daba mala calidad de género y peso incompleto; señala que Lebon había demostrado que todas las inculpaciones eran inciertas y que ni era exacto que este proveedor se hubiera negado a vender cok para uso doméstico, al precio de la tasa, ni que se le hubiera reclamado nunca de infracción alguna. Hizo resaltar que se han venido cometiendo fraudes por los dependientes del Municipio y que el Alcalde ha pretendido que recaiga la responsabilidad del fraude en los mandadores. Agrega, que las manifestaciones de Lebon, se hayan en pie, estando comprometido el prestigio de la Alcaldía, y el honor del Ayuntamiento.

El alcalde pidió a este concejal que concretara su denuncia y el señor Villegas, hizo terminante acusación contra todos los inspectores que han intervenido en la venta.

El señor Naveros, pretendió defender a los empleados municipales.

El señor Iribarne, dijo, que habiendo hecho presente la alcaldía que este asunto era de su propia iniciativa, a ella alcanzaban las glorias o las responsabilidades.

Intervienen en el debate los señores Muñoz Ocaña y Durban, acordándose, a petición del señor Villegas, se abra un expediente del que fué nombrado Juez el señor Durban, Fiscal, el señor Granados, y que se suprima el puesto regulador.

Se discutieron otros asuntos y acto seguido se levantó la sesión.

### La exportación de patatas

El Alcalde, ha citado para hoy a los exportadores de patatas, con objeto de hacerles saber que se halla dispuesto a que verifiquen una baja, en el precio actual de dicho tubérculo.

De no acceder a lo solicitado, el Sr. Pérez Cordero, está dispuesto según nos ha manifestado, a elevar en un 20 por 100 el depósito que hoy se constituye, para permitir la exportación y que hoy solo asciende al 10 por 100.

Como el Sr. Alcalde está facultado para adoptar esta medida previosa, consideramos desde luego que las patatas bajarán forzosamente, de un día a otro.

### En el Mercado

Ayer fué un día de abundancia de huevos en el Mercado. A pesar de ello, no fué posible normalizar la cuestión relativa a los precios de los mismos.

Mientras estos no vuelvan a ponerse a pts. 0'10, no se puede considerar normal el abasto; y menos se debe autorizar esa exportación que con tanto empeño recaban ciertos individuos que hacen de una cuestión propia y beneficiosa únicamente para su bolsillo, cuestión de interés común.

Pescado, hubo alguno (poco desde luego).

Hubo «relojes» que al cotizarse a pts. 0'30 el kilo resultaban relativamente más caros que la merluza.

### El asunto del «Andromachi»

Está visto que el embarrancamiento del «Andromachi» va a hacerse famoso y que bien puede decirse que todo cuanto a este siniestro se refiere habrá que ponerlo en tela de juicio.

Decimos esto porque no ha terminado aún de reconocerse el buque y ya son cuatro los letrados que están interviniendo en defensa del derecho de las disintas partes que con diverso carácter han tenido actuación en las operaciones de salvamento. Acaso tanto alarde de derechos obedezca a que ninguno lo tenga.

Es cuestión esta que no nos incumbe, porque claro está que a los técnicos y a los tribunales compete el discutir uno y resolver los otros acerca de validez y eficacia de los diversos contratos de salvamento, pero a pesar de ello hemos de hacer un estudio de fondo de cada uno de ellos, por si algún elemento de prueba pudiéramos aportar en nuestros comentarios, que sirvieran para el esclarecimiento de la verdad, que bien enterados de todo podemos al menos hablar con conocimiento exacto de causa y no es poco el relato cierto de los hechos, aunque desconozcamos los fundamentos del derecho, que a cada uno de ellos corresponde.

Entretanto realizamos este estudio para ser imparciales en la narración de hechos y razonables en el comentario hemos: de hacer un ruego al señor Inspector del Lloyd's: que se proceda al reconocimiento de tenido del caso del Andromachi por si ello diera alguna luz para deducir quien fué el verdadero salvador del buque. Oportunamente le diremos porque le indicamos esto.

Y otro ruego al señor Cónsul de Grecia: ¿Porqué no se regala para el Parque el trigo averiado que ya debe estar convertido en abono?

Sería lo único bueno que Almería recibiría del «Andromachi».

### Los exploradores de España

Se invita a cuantos hayan sido y sean en la actualidad exploradores y a aquellos que simpaticen con nuestros ideales a una reunión que para cambiar impresiones, sobre la reorganización de esta Tropa y organización del grupo de Instrucción militar, se celebrará en el local Sociedad Javier Sanz número 2, el día 12 del presente, a las 8 horas de la tarde.

Almería 3 de Abril de 1917.— El Jefe de Tropa. P. Vivas.

### De Sociedad

Ha sido nombrado mélico del Balneario de Siero Alhambilla, el que lo fué en otra ocasión, don Pedro Tena Sicilia.

Se ha agravado en la enfermedad que padece el joven estudiante, nuestro distinguido, amigo don Miguel Salmerón y Martínez.

Vivamente anhelamos su restablecimiento.

De Lorca y otras poblaciones, ha venido el viajante comercial, nuestro amigo Don Joaquín Mohino.

Se encuentra mejorada de la dolencia que padece la bella y distinguida Señorita Victoria Ronco Barragan.

### Para el Sr. Alcalde

Oportunamente le a m a m o s la atención del Sr. Alcalde interesándole enviar un guardia a la calle Real, frente la «Isla de Cuba», en cuyo sitio se reúnen a diario una partida de mozalbetes que se dedican a apedrear los establecimientos y molestar a cuantos transeuntes pasan por referida calle.

Como los escandalosos se suceden y la queja de los vecinos subsiste, nos vemos obligados a rogarles por segunda vez, ponga remedio eficaz a un caso tan escandaloso e impropio del país en que vivimos.

Esperamos que el Sr. Pérez Cordero, adoptará las medidas necesarias para que sean corregidos los abusos intolerables, de esos niños desocupados.

### ORDENES SEVERAS DE UN MINISTRO

El Excmo. Señor Ministro de Instrucción pública, ha dirigido al señor Jefe de 1.ª Enseñanza de esta provincia, don Miguel Moreno, el siguiente telegrama:

«Sirvase V. S. por cuantos medios estén a su alcance, comunicar a todos los maestros y maestras, que el Ministerio de Instrucción pública, no acepta ni aceptará homenaje de ninguna clase por sus medidas, en que todos los «perdidos ha colaborado. Si persiste la inscripción, se entregará a los tribunales, quien se encargue de recaudar.

El señor Inspector Jefe, ha adoptado seguidamente las medidas necesarias para el cumplimiento de este telegrama; y entre otros ha ordenado a los habilitados de los maestros, que se abstengan de recibir cantidad alguna referente al particular.

### Almería comercial

Interviu celebrada con D. Joaquín García Gómez, acerca de la constitución de la Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos.

Firmes en nuestro propósito de recoger en estas columnas las opiniones de aquellos elementos a quienes más directamente puede afectar la creación de la Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos, ayer continuamos nuestra labor, de intervenir a elementos que consideramos indispensables, no solo para que sus juicios y opiniones puedan servirnos de base para tratar esta importantísima cuestión con verdadero conocimiento de causa, sino que también para exteriorizar esas mismas opiniones y esos mismos juicios, a fin de que el comercio, a quien tan directamente afecta, pueda conocer sus ventajas o inconvenientes, al comenzar ésta a funcionar.

Entre las diferentes personas y entidades de quienes hemos de recibir esas opiniones, esos juicios a que nos referimos, figuran los agentes de transportes, y a este fin, ayer nos pusimos al habla con don Joaquín García Gómez, quien nos recibió con exquisita amabilidad en el despacho de su Agencia.

Venimos, hubimos de decirle al señor García Gómez, a cambiar con V. algunas impresiones acerca de la constitución de la naciente Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos, de la que es de suponer hab á formado juicio, no solo por la lectura de la circular que profusamente ha sido repartida entre el comercio, sino por el estudio detenida que de la misma haya hecho, como persona competensísima e inteligente que es V., en la materia de que se trata.

Pocas son, continuamos diciendo al señor García Gómez, las preguntas que hemos de formularle, pero esperamos de su benevolencia sea explícito, para que nosotros podamos formar idea del concepto que dicha sociedad le merece, toda vez que queremos, y es decisión nuestra, tratar este asunto con verdadera independencia y poner a la consideración de todos, la opinión que sobre aquella puedan sustentar nuestros entrevistados.

—Conozco, en efecto—dijonos el señor García—toda la tramitación del asunto de que me habla, y si he de decirle a V., ni he ingresado, ni ingresaré en la Sociedad.

—Bien, le contestamos; pero ¿podemos conocer a qué obedece esa actitud de V.? ¿Es acaso que la idea no es buena? ¿Es que su funcionamiento no ha de reportar al comercio los beneficios que en la circular se citan y que nuestro primer entrevistado, don Francisco Romero Molina, ha hecho ya constar en la entrevista con él celebrada?...

—No digo—añadió—que la idea sea mala; pero concurren muchas circunstancias para que de ninguna manera pueda yo ingresar en dicha Sociedad. En primer lugar, tengo creada una casa que goza de crédito. Tengo más negocio que todos juntos y exponerme a perder el negocio para ir a una sociedad que no sé el resultado que pueda dar, ni la vida que puede tener, resulta tonto y comprometido. De otra parte, creo firmemente que no comenzará a funcionar esa sociedad y que de verificarse, nunca será negocio. Niego en absoluto que con la Anónima de Transportes se beneficie en nada al comercio como afirma el señor Romero en la entrevista celebrada con Vds. puesto que esas ventajas de que habla no podrán llevarse a la práctica.

Además, yo me manejo perfectamente solo, sin personal, sin nadie que me imponga su criterio. Tengo clientela sobrada; sirvo a todo el comercio de tejidos que es mi modo, e inútil resultaría que lo bajaran por que tengo depositada su confianza. Antes he sido viajante, cumplí bien en todas partes y estas son amistades conquistadas ya. Al propio tiempo represento casas importantes de harinas y de otros artículos que vienen a robustecer mi negocio. Así es, que aún cuando la Anónima pudiera restarme las dos terceras partes de mi negocio, nada habría de importarme, porque la vida de mi negocio es próspera y me remunera con creces, a pesar de las responsabilidades que contraigo. Por esto dije a V. antes que dejar hoy mi casa, ya creada, para aceptar una cosa cuyo resultado se desconoce, resulta inocente.

Esa economía de pesetas que el señor Romero indica, no la veo por ninguna parte, a pesar de que la cuestión la tengo estudiada detenidamente y si el negocio de dicho

señor es próspero, no comprendo como se disponga a dejarlo, para ingresar en la Anónima de que hablamos. No me extraña que al señor Cruz le convenga entrar en la Sociedad, pues su negocio, más que de transportes es de representaciones y para él resulta mas ventajoso que para los demás.

—¿Podría decirnos si les demás agentes sustentan el criterio de V.?

—Si señor—nos dijo. Me consta que don Julio Bou y don Antonio Criado tampoco son partidarios de la creación de la Anónima, pues ya en distintas ocasiones hemos hablado sobre el particular y se muestran conformes conmigo en que de ningún modo les conviene dejar sus casas, ya creadas, para ir a la sociedad a locas y a ciegas, sin saber la remuneración que han de tener.

—¿Y no le parece a usted que habría de reportar una gran economía para el comercio la supresión del gasto que hoy representan e a enorme cantidad de agentes o representantes en Barcelona, el alquiler de los locales que hoy tienen ustedes en Almería, el pago al personal de las distintas Agencias, los impresos múltiples, etcétera etcétera?...

—No señor, dijonos el señor García Gómez. Los representantes podrán suprimirse, según y cómo, pues se hallan asociados, y lo veo muy difícil. En cuanto a las economías entre nosotros, no serían economías, porque esas cantidades habrían de invertirse en otras cosas.

Conozco que ya van suscritas algunas acciones, pero eso no supone nada; ya habrá usted visto lo que viene ocurriendo con la Cooperativa Eléctrica, que es un fracaso. Además, me consta que algunos de esos accionistas no son si quiera comerciantes, aún cuando hay otros que si lo son como los señores Morata y Bas que se han suscrito a varias acciones.

—Y en el caso de que la Anónima reportara al comercio economías que hoy no disfruta, que harían ustedes?

—En ese caso—dijonos nuestro entrevistado—nosotros también le daríamos esas mismas economías al comercio, pues entre aquella entidad y los agentes de transportes se entablaría la competencia, cosa que hoy no existe.

—¿Y podrían ustedes resistir esa competencia?

—Yo sí, contestó el señor García Gómez. Con obtener más pequeña remuneración, que sería lo que a la Anónima le ocurriría, estaríamos al corriente; pero no hay que pensar en ello, pues como lo tengo dicho, no espero que funcione esa Sociedad.

Terminada nuestra conversación que a decir verdad, resultó animada, pues el Sr. García hubo de acoger nuestra visita con nuestras inequívocas de agrado, cosa que le agradecemos en lo mucho que su atención, vale abandonamos el despacho, dispuestos a dar a conocer estas manifestaciones del Sr. García Gómez, reflejo fiel de la expresión de tan competente entrevistado.

### El manifiesto de Wilson

El manifiesto leído en el Congreso yanqui por el presidente de la República de los Estados Unidos, Wilson, no puede persuadir no puede ser estimadosos.

Las personas reflexivas comprenderán con su lectura que «ahora» conviene al Estado yanqui intervenir en la guerra, y se dispone a la intervención, amparándose de bellas frases y pronunciando palabras sonoras.

Es un abuso más de los nobles e indefinidos conceptos de «libertad», «derecho», «conciencia», «civilización», «humanidad», etc., etc.

Lástima grande que ni uno solo de los sentimientos que al presente rugen y se sublevan en Norteamérica despertaran cuando Inglaterra declaró el bloqueo del litoral alemán, con el fin de rendir, por el hambre de las mujeres, los niños y los ancianos de Alemania, a los ejércitos imperiales. Wilson no solamente presenció impasible este atentado contra el derecho, la humanidad, la libertad y la civilización, sino que lo respetó escrupulosamente, y después de tratar de impedir el bloqueo de los puertos ingleses, y aliados en general, con que Alemania respondera defensivamente a la actitud de la

Gran Bretaña, concluye por escandalizarse de que los germanos no se entreguen a discreción, y, en castigo, se asocia y une a sus adversarios y verdugos. ¡Es mucha simpatía la del Gobierno de los Estados Unidos!

# PAGINAS DE LA CAMPAÑA

## El asedio de San Quintín

El plan de Hindenburg en Occidente, sigue siendo un misterio impenetrable.

Cuando todos juzgáramos que se reducía a un repliegue admirablemente ejecutado, resulta que aún hay más y que ese plan no tiene solo por objeto ganar tiempo para llevar a otro frente la acción intensiva de las reservas germanas, sino que dentro de este mismo frente Occidental hay otras finalidades estratégicas y tácticas todavía desconocidas y que constituyen para franceses e ingleses un serio motivo de desconcierto.

No es como se creyó, un acrecentamiento de resistencia lo que los alemanes oponen al avance anglo francés.

Este plan de Hindenburg, dicen los comentaristas franceses debe de consistir en algo más que en una defensiva pasiva de las nuevas trincheras.

En efecto, todos habíamos creído que la maniobra retrógrada estaba absoluta y totalmente terminada y que había consistido simplemente en un traslado del frente paralelamente a sí mismo unos cuantos kilómetros, bastantes a retaguardia, y ahora nos encontramos con que el plan no tiene esa sencillez que le achacábamos y que luego de llegado a esa línea que creíamos iban a defender los alemanes con todo vigor, les vemos retroceder de nuevo en algunos puntos, mientras que en otros acentúan extraordinariamente la resistencia.

En las últimas jornadas las tropas británicas han encontrado su mayor obstáculo al Oeste de San Quintín, más a pesar de tan obstinada resistencia teutona lograron apoderarse del pueblo de Savy, que está poco más de seis kilómetros de la indicada ciudad, y aún después, en enérgico empuje continuaron hasta el pequeño bosque que se extiende al Nordeste de Savy.

También frente a San Quintín maniobraron con éxito las patrullas francesas que consiguieron pasar la línea Castres-Ballon, llegando así a tres kilómetros aproximadamente de San Quintín.

Observaron en este lugar las tropas francesas que las trincheras enemigas están fuertemente protegidas, y de ello se puede deducir fácilmente que en este extraño plan de Hindenburg, que no hay quien pueda desentrañar, entra por cierto el defender con toda tenacidad contra la presión enemiga la plaza de San Quintín; pero no contó el caudillo germano con que como punto de unión de los sectores anglo-franceses la presión sería, como en efecto ha sido, mucho más firme y violenta.

Las tropas británicas han llegado ya a la vía férrea de San Quintín a Cambrai, ocupando Epehy; luego de dominar Vermand, tienen en su poder Oyon y Vendelles y los poblados de Peiziere; del mismo modo han avanzado al Noroeste de Croisilles, mientras los franceses además de los progresos frente a San Quintín han conseguido ganar terreno al Norte de Soissons, entre el canal del Oise y el Aisne y desde la carretera de Soissons a Laon en cuyo sector luego de apoderarse de varias líneas de trincheras, han llegado hasta las cercanías de Baffaux, mientras pasaban de Vaux Aillon.

Pero donde el avance es más positivo y rendirá más inmediatos resultados es frente a San Quintín. La histórica plaza está sentenciada pese a todos los planes habidos y por haber.

La situación en Rusia. En el extenso frente moscovita, ampliado por los sectores romanos, la calma bélica es completa; allí no ocurre nada mencionable; alguna que otra ligera escaramuza sin importancia y sin trascendencias, pequeños encuentros de patrullas, choques de vanguardias, bombardeo continuado de las artillerías rivales, peleas ininterrumpidas de trincheras y trincheras y, en resumen, ni por una parte, ni por otra, manifiesto aún de salir de esta situación estacionaria.

Influyen en este estacionamiento, de una parte el mal tiempo reinante, y de otra los sucesos de orden interno que se han desarrollado violentamente en el derruido Imperio de los Zares.

La inclemencias de la estación, más dura en esta época del deshielo, no permiten, en efecto, todavía el desarrollo de grandes operaciones guerreras, y respecto a los efectos de la revolución moscovita, no es dable precisar de un modo absoluto y terminante si su influencia exigirá también una quietud, tan inactiva.

Los alemanes no es de esperar que ataquen en ningún sector, ni aún en el de Riga porque no están tan sobrados de fuerzas y de reservas estratégicas, que puedan permitirse ese lujo, y porque además, sobre alejarse extraordinariamente de sus bases eventuales de operaciones, no tiene para ellos finalidad apetecible la conquista de nuevos territorios, que en su día tendrían que abandonar al concertarse la paz, ni el dominio de nuevos pueblos, a los que duramente fustiga el hambre.

En cambio, los rusos podrían y deberían iniciar esta ofensiva tan pronto como estén moralmente en condiciones de emprenderla, ó sea, cuando estas convulsiones políticas hayan llegado a su apogeo, ó sea, cuando se encarnifan con las revueltas callejeras, después de un prolongado régimen de terror, no las dejan con tanta facilidad.

La nueva situación no ha llegado, ni con mucho, a su término, aún será empujada por otras convulsiones, hasta tanto que cristalice en un gobierno capacitado y popular, que, sobre poner orden, encauce la guerra, sosteniendo con mano firme la disciplina marcial.

Cuando esto llegue, el Generalísimo moscovita deberá emprender activamente una ofensiva briosa, no solo por ganar terreno del que el enemigo retiene en su poder, sino por descongestionar otros frentes de combate.

Si tarda en llegar este instante supremo, el esfuerzo moscovita no responderá a la intensidad de la pelea en tierras occidentales, donde los aliados de Rusia no se dan punto de reposo en entablar refriadas batallas con el enemigo.

Cada día que pase en la inactividad será motivo del aumento de la crisis económica interna en Rusia; en casos tales los pueblos deben remediar sus afanes internos con las acciones externas; el pueblo ruso acallaría mucho sus ambiciones políticas con los ecos de victoria de sus ejércitos.

Con la bonanza del tiempo es preciso que venga, por parte de los rusos, el recrudescimiento de la tenaz pelea.

COMANDANTE LUTATIUS

El plan de Hindenburg en Occidente, sigue siendo un misterio impenetrable.

Cuando todos juzgáramos que se reducía a un repliegue admirablemente ejecutado, resulta que aún hay más y que ese plan no tiene solo por objeto ganar tiempo para llevar a otro frente la acción intensiva de las reservas germanas, sino que dentro de este mismo frente Occidental hay otras finalidades estratégicas y tácticas todavía desconocidas y que constituyen para franceses e ingleses un serio motivo de desconcierto.

No es como se creyó, un acrecentamiento de resistencia lo que los alemanes oponen al avance anglo francés.

Este plan de Hindenburg, dicen los comentaristas franceses debe de consistir en algo más que en una defensiva pasiva de las nuevas trincheras.

En efecto, todos habíamos creído que la maniobra retrógrada estaba absoluta y totalmente terminada y que había consistido simplemente en un traslado del frente paralelamente a sí mismo unos cuantos kilómetros, bastantes a retaguardia, y ahora nos encontramos con que el plan no tiene esa sencillez que le achacábamos y que luego de llegado a esa línea que creíamos iban a defender los alemanes con todo vigor, les vemos retroceder de nuevo en algunos puntos, mientras que en otros acentúan extraordinariamente la resistencia.

En las últimas jornadas las tropas británicas han encontrado su mayor obstáculo al Oeste de San Quintín, más a pesar de tan obstinada resistencia teutona lograron apoderarse del pueblo de Savy, que está poco más de seis kilómetros de la indicada ciudad, y aún después, en enérgico empuje continuaron hasta el pequeño bosque que se extiende al Nordeste de Savy.

También frente a San Quintín maniobraron con éxito las patrullas francesas que consiguieron pasar la línea Castres-Ballon, llegando así a tres kilómetros aproximadamente de San Quintín.

Observaron en este lugar las tropas francesas que las trincheras enemigas están fuertemente protegidas, y de ello se puede deducir fácilmente que en este extraño plan de Hindenburg, que no hay quien pueda desentrañar, entra por cierto el defender con toda tenacidad contra la presión enemiga la plaza de San Quintín; pero no contó el caudillo germano con que como punto de unión de los sectores anglo-franceses la presión sería, como en efecto ha sido, mucho más firme y violenta.

Las tropas británicas han llegado ya a la vía férrea de San Quintín a Cambrai, ocupando Epehy; luego de dominar Vermand, tienen en su poder Oyon y Vendelles y los poblados de Peiziere; del mismo modo han avanzado al Noroeste de Croisilles, mientras los franceses además de los progresos frente a San Quintín han conseguido ganar terreno al Norte de Soissons, entre el canal del Oise y el Aisne y desde la carretera de Soissons a Laon en cuyo sector luego de apoderarse de varias líneas de trincheras, han llegado hasta las cercanías de Baffaux, mientras pasaban de Vaux Aillon.

Pero donde el avance es más positivo y rendirá más inmediatos resultados es frente a San Quintín. La histórica plaza está sentenciada pese a todos los planes habidos y por haber.

La situación en Rusia. En el extenso frente moscovita, ampliado por los sectores romanos, la calma bélica es completa; allí no ocurre nada mencionable; alguna que otra ligera escaramuza sin importancia y sin trascendencias, pequeños encuentros de patrullas, choques de vanguardias, bombardeo continuado de las artillerías rivales, peleas ininterrumpidas de trincheras y trincheras y, en resumen, ni por una parte, ni por otra, manifiesto aún de salir de esta situación estacionaria.

Influyen en este estacionamiento, de una parte el mal tiempo reinante, y de otra los sucesos de orden interno que se han desarrollado violentamente en el derruido Imperio de los Zares.

La inclemencias de la estación, más dura en esta época del deshielo, no permiten, en efecto, todavía el desarrollo de grandes operaciones guerreras, y respecto a los efectos de la revolución moscovita, no es dable precisar de un modo absoluto y terminante si su influencia exigirá también una quietud, tan inactiva.

Los alemanes no es de esperar que ataquen en ningún sector, ni aún en el de Riga porque no están tan sobrados de fuerzas y de reservas estratégicas, que puedan permitirse ese lujo, y porque además, sobre alejarse extraordinariamente de sus bases eventuales de operaciones, no tiene para ellos finalidad apetecible la conquista de nuevos territorios, que en su día tendrían que abandonar al concertarse la paz, ni el dominio de nuevos pueblos, a los que duramente fustiga el hambre.

En cambio, los rusos podrían y deberían iniciar esta ofensiva tan pronto como estén moralmente en condiciones de emprenderla, ó sea, cuando estas convulsiones políticas hayan llegado a su apogeo, ó sea, cuando se encarnifan con las revueltas callejeras, después de un prolongado régimen de terror, no las dejan con tanta facilidad.

La nueva situación no ha llegado, ni con mucho, a su término, aún será empujada por otras convulsiones, hasta tanto que cristalice en un gobierno capacitado y popular, que, sobre poner orden, encauce la guerra, sosteniendo con mano firme la disciplina marcial.

Cuando esto llegue, el Generalísimo moscovita deberá emprender activamente una ofensiva briosa, no solo por ganar terreno del que el enemigo retiene en su poder, sino por descongestionar otros frentes de combate.

Si tarda en llegar este instante supremo, el esfuerzo moscovita no responderá a la intensidad de la pelea en tierras occidentales, donde los aliados de Rusia no se dan punto de reposo en entablar refriadas batallas con el enemigo.

Cada día que pase en la inactividad será motivo del aumento de la crisis económica interna en Rusia; en casos tales los pueblos deben remediar sus afanes internos con las acciones externas; el pueblo ruso acallaría mucho sus ambiciones políticas con los ecos de victoria de sus ejércitos.

Con la bonanza del tiempo es preciso que venga, por parte de los rusos, el recrudescimiento de la tenaz pelea.

COMANDANTE LUTATIUS

## Notas mineras

### Registros

Don Joaquín Díaz Zea ha solicitado la pertenencia de carbón mineral, del registro núm. 33.933 titulado «Pepita», del término de Purchena, parajes denominados «El Platano» y «Arco de la Atalaya».

### Renuncia

Don Guillermo Rodríguez Amat y don José Martínez Cano, han renunciado a la propiedad del registro minero titulado «Adelante», del término de Purchena.

## Sastrería

La antigua sastrería «La Elegancia» de don Cristóbal Padilla, establecida durante muchos años en la Glorieta de San Pedro, ha quedado trasladada en los altos de la misma casa.

Lo que hace público a su numerosa clientela.

†

**EL SEÑOR**  
**Don Diego Clemente Tapia**

ha fallecido a las 3'30 horas del día 8 de Abril de 1917.

A los 39 años de edad.

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa, padre, hermanos y demás parientes, ruegan a sus amigos que le tengan en cuenta en sus oraciones.

Concierto económico con la funeraria de Antonio Marín-Granada 23.

## Instrucción pública

La maestra nacional de niñas del Puerto de esta capital, doña Agueda Navarro Muñoz, remite a la Sección Administrativa las copias de sus documentos para ingresar en nómina.

La Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio remite cheque para pagar a los jubilados y pensionistas el primer trimestre del año actual importante pesetas 15.968'15.

El maestro interino de Instrucción don Evaristo Roca, remite copias para su ingreso en nómina.

El alcalde Terque comunica que con fecha primero del corriente mes se posesionó de su cargo la maestra interina de dicho pueblo, doña Filomena González.

Los maestros de Benizalón y Bruena don Benito Miras y don José Martín envían memorias sobre la clase de adultos.

El maestro nacional de Fondón don Manuel Manzano, remite su título administrativo para que se le diligencie su ascenso a 1.100 pesetas obtenido en la última corrida de escalas.

El jefe de la Sección Administrativa ha recibido del señor ministro de Instrucción Pública el siguiente telegrama.

«Sirva usted por cuantos medios estén a su alcance comunicar a todos los maestros y maestras que el ministro de Instrucción pública no aceptará homenaje de ninguna clase por sus medidas, que todos los partidos han colaborado, y si persiste la suscripción se enviará a los tribunales quien se encargue de recaudar».

**A. Ramirez Sánchez**  
Médico especialista en las enfermedades de la

**VARIZ, GARGANTA Y OIDOS.**  
Obispo Orberá 24. Consulta de 9 a 11 y de 3 a 5.

†

**EL SEÑOR**  
**Don Juan Muñoz Leal**

ha fallecido a las 5 horas del día 8 de Abril de 1917.

A los 59 años de edad.

**R. I. P.**

Su viuda, hermanos y demás familia, ruegan a sus numerosos amigos que encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.

Concierto económico con la Funeraria de Antonio Marín-Granada 23.

## Boletín religioso

Santos de hoy marcos: Santos Ezequiel, profeta; Miguel de los Santos; Apolonio, presbítero; Pompeyo, Terencio, Africano, mártires; Macario, obispo.

Santos de mañana: Nicolás, Ss. León Magno, papa y dr.; Antipas, mártir; Felipe, ob.; Isaac, monje.

**Jubileo de las Cuarenta Horas**  
Hoy en el Sagrado Corazón de Jesús.

Mañana en la Parroquia de San Sebastián.  
Se ejercerá a S. D. M. a las 8 y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco en punto.

## Correos

### Academia preparatoria

Habiendo terminado las oposiciones correspondientes, a la última convocatoria, y siendo estas anuales, precisa el comienzo de los estudios urgentemente, para una completa preparación.

La próxima convocatoria, según indicios, será de un crecido número de plazas.

Para informes, señores Arrieta, oficiales de Correos. Administración Principal.

## La banda del Hospicio

Suscripción popular abierta por DIARIO DE ALMERIA para contribuir al gasto que origine el uniformar a los niños del Hospicio que han de componer la Banda de Música, organizada por iniciativa del Director de la Academia de Bellas Artes y bajo la protección del Presidente de la Corporación provincial, patrocinador de tan hermosa idea.

Suma anterior	91'00
D. Joaquín Hernández	1'00
Srta. Julia Sánchez Corral	1'50
Srta. Aurora Campoy	2'00
» Manuel Sánchez Corral	'50
» Manuel Sánchez Viciana	'00
Srta. Luisa Lozano	1'00
D. Pedro Muñoz Beltrán	1'00
» Virgilio Ledesma	0'50
» Urbano Fernández	1'00
» Francisco Zea García	1'00
<b>Total</b>	<b>103'05</b>

## Varias noticias

### Natalicio

Felizmente ha dado a luz un hermoso niño la esposa de nuestro amigo el empleado de la empresa de Variedades don Mariano Pavao.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

### Pan decomisado

El alcalde envió a 25 kilos de pan, a la Tienda Asilo, y otros 25 a las Hermanitas de los pobres, que fué decomisado, por faltas en el peso a diferentes panaderos.

## ¡ALMERIENSES!

Apenas se inicia la gravedad en un enfermo se ve constantemente su domicilio y se da origen a escenas congozosas, mercedoras de la menérgica reprobación.

Porque me repugna tan despreciable proceder, y así a alguien se conviniese confundirme con quienes ahuchonan una industria que se moraliza con vuestra ayuda me dirijo a vosotros, una vez más, para decirlos:

Desoid a quienes solicitan vuestra recomendación una finalidad tan inhumana.

Desprecia a los que ya que no se asocian a vuestra gracia no debieran, al menos, ofrecer presumpción de tarifas o anuncios redactados quizás durante la agonía de un moribundo.

Haced por que el miserable que utilice mi nombre en el labor tan canalesca sufra las consecuencias de su perfidia.

Recupid en el rostro a cuantos se apresuran a ofreceros sus servicios en el triste momento que les brinda la ocasión de explotar vuestras lágrimas.

Y demostrad en fin, que los hombres que venden sus servicios bajo precio, su dignidad profesional, merecen ser despreciados con la punta del zapato.

Antonio María

## SUBASTA PÚBLICA

El día 12 del actual y hora desde las catorce a las quince, se celebrará en esta Oficina Consular, Javier Sanz 4, bajo, a la vez pública subasta, por cuenta de quien pertenezca y adjudicación pública lugar, de unas 90 toneladas de trigo averiado, que se encuentra en la bodega número 2 del vapor griego «Andromachio», situado en nuestro puerto; en donde podrá verse la mercancía.

Lo que se anuncia al público, para inteligencia de las personas que gusten hacer proposiciones.

El pliego de condiciones, estará de manifiesto en esta Oficina Consular.

Almería 10 de Abril de 1917.  
El Cónsul de Grecia, Adalberto Ruiz

## EL MONTAÑÉS

Antes de comprar vinos de mesa, probad los legítimos Montañés, tintos y blancos que vende este establecimiento. Arroba, 6 pesetas. Un litro 0'40 pesetas. Montañas y Cabañas a 1 peseta el litro. Manzaniillas desde 1'75 pesetas litro, en adelante. Surtido inmenso en toda clase de embotellados. Especialidad de la casa Moriles el 3. VENTAS AL CONTADO Sebastián Pérez

## DE HACIENDA

La recaudación obtenida el pasado día 7, por todos conceptos, se eleva a pesetas 13.892,18.

## Nuevo establecimiento

### La platería Jimenez

Ha abierto las puertas al público en el paseo del Príncipe, el establecimiento de joyería y platería que durante muchos años lo tuvo en la calle Real, don Francisco de Paula Jimenez.

El Sr. Jimenez, ha conseguido presentar un establecimiento digno de Almería y capaz de competir con el mejor en su clase.

Felicitemos al señor Jimenez, deseándole mucha prosperidad en su nueva casa.

## DOCTOR NUÑEZ

ESPECIALISTA

**GARGANTA, VARIZ, OIDOS**

**CONSULTA, 12 a 1 y 3 a 6.**

**HOTEL SIMON.**

Las mejores vinos finos, licorosos, cervezas se venden en el «Montañés».

## BANCO ESPAÑOL de CRÉDITO

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS

AGENCIA EN ALMERIA

CAJA DE AHORRO

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

## ALTO HONOR

Trífujo de la ciencia y del arte y maravillas de la mecánica. S. M. el Rey (q. D. g.) ordeno expresar al especialista don Pedro Ramón su augusta complacencia por el homenaje justo, es frase de S. M., que la alta mentalidad médica ha tributado al eminente herniólogo por sus méritos e incomparables éxitos.

La curación radical de la hernia. Quitese, el heaniado, el sambenito de tal dolor, sus molestias y pesadumbres, ante la operación que, según los que la han sufrido más que el purgatorio se pasa al infierno, y hernia operada no es hernia curada, pues hay peligro de muerte y de recidiva. Para el eficaz tratamiento, aún en la edad viril, son garantía, universalmente reconocida, las celebradas creaciones del especialista Ramón. Las hernias (quebraduras), las relajaciones, dislocaciones, esterilidad, etc., se curan sin molestias, sin dolor y sin sangría. Los señores Médicos y los enfermos que lo solicitan recibirán gratis el folletito instructivo y un regalo obsequioso. Despacho: Carmen, 32, piso 1.º, Barcelona; y en ALMERIA, en la casa de don Simón, de 10 a 12 mañana y de 3 a 7 tarde, los días 11 y 12 de este mes de Abril en el Hotel Simón.

## ALMERIENSES!

Apenas se inicia la gravedad en un enfermo se ve constantemente su domicilio y se da origen a escenas congozosas, mercedoras de la menérgica reprobación.

Porque me repugna tan despreciable proceder, y así a alguien se conviniese confundirme con quienes ahuchonan una industria que se moraliza con vuestra ayuda me dirijo a vosotros, una vez más, para decirlos:

Desoid a quienes solicitan vuestra recomendación una finalidad tan inhumana.

Desprecia a los que ya que no se asocian a vuestra gracia no debieran, al menos, ofrecer presumpción de tarifas o anuncios redactados quizás durante la agonía de un moribundo.

Haced por que el miserable que utilice mi nombre en el labor tan canalesca sufra las consecuencias de su perfidia.

Recupid en el rostro a cuantos se apresuran a ofreceros sus servicios en el triste momento que les brinda la ocasión de explotar vuestras lágrimas.

Y demostrad en fin, que los hombres que venden sus servicios bajo precio, su dignidad profesional, merecen ser despreciados con la punta del zapato.

Antonio María

## SUBASTA PÚBLICA

El día 12 del actual y hora desde las catorce a las quince, se celebrará en esta Oficina Consular, Javier Sanz 4, bajo, a la vez pública subasta, por cuenta de quien pertenezca y adjudicación pública lugar, de unas 90 toneladas de trigo averiado, que se encuentra en la bodega número 2 del vapor griego «Andromachio», situado en nuestro puerto; en donde podrá verse la mercancía.

Lo que se anuncia al público, para inteligencia de las personas que gusten hacer proposiciones.

El pliego de condiciones, estará de manifiesto en esta Oficina Consular.

Almería 10 de Abril de 1917.  
El Cónsul de Grecia, Adalberto Ruiz

## EL MONTAÑÉS

Antes de comprar vinos de mesa, probad los legítimos Montañés, tintos y blancos que vende este establecimiento. Arroba, 6 pesetas. Un litro 0'40 pesetas. Montañas y Cabañas a 1 peseta el litro. Manzaniillas desde 1'75 pesetas litro, en adelante. Surtido inmenso en toda clase de embotellados. Especialidad de la casa Moriles el 3. VENTAS AL CONTADO Sebastián Pérez

# INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Sánchez Ortiz.

## Madrid

**Conferencias**  
 Madrid 9  
 El Presidente del Consejo ha conferenciado con los señores Giménez, Luque y Ruiz Giménez. Se atribuye gran importancia a estas entrevistas.

**Romanones, dice...**  
 Madrid 9  
 Los periodistas han interrogado al jefe del Gobierno acerca de los asuntos que hace un periódico sobre la cuestión política. El conde de Romanones, contestando al «Diario Universal», y como cuando dice, porque es exacto que en la conferencia que ayer celebró con el ministro de Estado hablamos de las negociaciones que esta llevando a cabo en Londres el marqués de Cortina.

**Entierro**  
 Madrid 9  
 El entierro del cadáver de la esposa del Senador señor Palomo, ha constituido una gran manifestación de duelo. Asistieron muchos políticos, figurando entre ellos los señores García Prieto y Alba.

**Los asuntos de Marruecos**  
 Madrid 9  
 El general Jordana ha conferenciado detenidamente con el conde de Romanones acerca de las cuestiones de Marruecos.

**Los transportes**  
 Madrid 9  
 Los señores Gasset y Ruiz Giménez han conferenciado hoy, habiendo tratado de asuntos referentes a los transportes. Igualmente hablaron de cuestiones relativas a las subsistencias.

**La situación política.—A confesión de parte...**  
 Madrid 9

Interrogado el señor Alba sobre la situación política y los rumores de crisis que, con tanta insistencia vienen circulando, ha hecho la manifestación siguiente:—La situación actual de la política es improrrogable. Creo que, por fuerza, tendrá que resolverse inmediatamente este estado de cosas. A mi juicio, la solución será dentro del mismo partido liberal.

**Opiniones y comentarios**  
 Madrid 8

Durante todo el día han sido objeto de múltiples comentarios los sucesos del interior y del exterior. Los círculos políticos han estado animadísimo. Los ministeriales decían que las gestiones que está realizando el jefe del Gobierno van por buen ca-

mino, habiendo todavía esperanzas de que no se llegue al planteamiento de la crisis.

**Sobre un torpedeamiento**  
 Madrid 9

«Diario Universal», contestando a un suelto publicado por «El Imparcial», dice que no ha ocurrido ningún suceso extraordinario. Agrega que el único suceso es el torpedeamiento del vapor «San Fulgencio». Dicho buque había salido de Liverpool con dirección a Barcelona. Llevaba cargamento de carbón. Agrega «Diario Universal» que dicho barco estaba detenido en Inglaterra con otros veintiocho buques españoles, a los cuales sorprendió la declaración del bloqueo alemán.

El «San Fulgencio» abandonó el citado puerto inglés en la creencia de que, aun encontrándolo en la zona de guerra, los submarinos alemanes observarían una actitud de benevolencia. El torpedeamiento se ha realizado sin previo aviso. La tripulación se ha salvado. El buque pertenecía a la Compañía Cartagenera de Navegación, y sus características eran análogas a las del «San Leandra», de la misma compañía, y torpedeado también en la zona de guerra.

**La primera de abono**  
 Madrid 9

Con gran concurrencia se verificó esta tarde la primera corrida de abono. Asistieron los Infantes. Los toros de Benjumea, mangos. Gallo, desgraciado. Gaona muy valiente toda la tarde. Belmonte valiente toreando y regular con la muleta.

**BOLSA**

El tipo de cambio sobre París y Londres ha sido hoy el siguiente:  
 Francos 79'90  
 Libras 21'58

## LA GUERRA

Diario de las operaciones

Madrid 9

**Frente francés**

Los últimos telegramas de carácter oficial manifiestan que los ingleses avanzaron en el territorio que tenían abandonado los alemanes en las proximidades de la carretera de Bapaume a Cambrai, en un frente de unos tres mil metros. Igualmente, los británicos hicieron una incursión en algunos elementos de trinchera de los alemanes. Al Sudoeste de Iprés fué muy grande la actitud aérea por ambas partes.

Los hidroaviones ingleses bombardearon Zeebrugge, Gante y Bruselas.

**Rusia y Rumania**

Gran actividad artillera y algunos combates de avanzadas.

**Asia Menor**

Los turcos han conseguido un éxito derrotando a los ingleses en un combate.

**En los demás frentes**

Nada importante digno de mencionarse.

**Otras noticias**

**Cuba y Alemania**  
 Madrid 9

El Presidente de la República cubana, Sr. Menocal, ha sancionado el acuerdo de la Cámara de declarar la guerra al Imperio alemán. Han sido embargados los buques germánicos que se hallaban en los puertos cubanos.

**Los yanquis y la guerra**  
 Madrid 9

Comunican desde Washington que todos los actos del Gobierno se inspiran solamente en la guerra.

El Consejero del Ministerio de Negocios Exteriores, Mr. Polk, confirió con los representantes de las naciones aliadas para concertar la línea de conducta que se ha de seguir respecto del comercio norteamericano con ultramar, para dificultar el abastecimiento de Alemania (?) y facilitar a las naciones de la Entente.

**Parte alemán**  
 Madrid 9

El parte oficial de la guerra que se ha recibido desde Berlín dice lo siguiente:

Entre Lens y Neuville, lucha de artillería violentísima. Desde esta mañana se desarrolla cerca de Arras una batalla, después de varias horas de fuego granado.

Entre Albert y Cambrai pequeños combates. Desde Soissons hasta la Champagne, intensa lucha de artillería. Nuestros aviadores y cañones anti-aéreos derribaron ayer diez y siete aparatos enemigos y dos globos cautivos.

En el teatro oriental rechazamos un avance ruso, cerca de Sagorjo.

**Embajador yanqui**  
 Madrid 9

Un telegrama de Zurich (Suiza) dice que ha llegado a dicha capital cantonal el embajador norteamericano en Austria, acompañado de su esposa y del séquito. El diplomático se ha negado a hacer declaraciones. Limitóse a decir que ignoraba la

ruptura de relaciones entre Austria y los Estados Unidos.

**Parte inglés**

El parte oficial inglés dice así: Atacamos las líneas enemigas en un amplio frente.

Al Sur de Arras hasta Lens penetramos en ellas en varias partes, haciendo progresos. En la línea de Cambrai ocupamos los pueblos de Harrint y Bourreis.

Penetramos en el bosque de Avricourt, con dirección a San Quintin.

Tomamos Fresnoy, progresando al Sur de Laverger.

Cegimos prisioneros, cuyo número no hemos podido calcular todavía.

**Parte italiano**  
 Madrid 9

El comunicado oficial de la guerra transmitido desde Roma es como sigue:

Aunque estorbaba por el mal tiempo hubo ayer bastante actividad de artillería. En los valles de Giudicaria y del Adigio ocasionamos incendios y daños en las obras militares del enemigo.

En el Carso nuestras patrullas de exploradores causaron desperfectos en los trabajos de defensa de los austriacos.

**Felicitaciones**  
 Madrid 9

Dicen desde París que el jefe del Gobierno italiano y el del desterrado Gabinete belga han enviado a Wilson telegramas de felicitación por su belicosa actitud.

**Delegaciones de tropas**  
 Madrid 9

Comunican desde Petrogrado que la Duma ha recibido a una delegación de tropas del primer ejército de la guarnición de Sebastopol.

**ADVERTENCIA**

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el resto del servicio telegráfico

**Precios del pescado**

Con objeto de poner al corriente a nuestros lectores de los precios del pescado, a continuación insertamos los de tasa acordados por esta Junta de Subsistencias.

Pescada . . . . .	1'50 Kilo
Salmonetes . . . . .	0'90 »
Calamares . . . . .	1'20 »
Sardinias . . . . .	0'60 »
Boquerones . . . . .	0'70 »
Morralla . . . . .	0'50 »
Besugos . . . . .	0'80 »
Dentones . . . . .	0'90 »
Bogas . . . . .	0'50 »
Jureles . . . . .	0'45 »

**Admón. de Lotería núm. 4**

**Príncipe 36.—Almería**  
 (FRENTE AL GOBIERNO CIVIL)

Administradora, María Pura Fernandez

**SORTEO EXTRAORDINARIO DE 11 DE ABRIL 1917.**

Entre otros números se han recibido para este sorteo, los siguientes:

3,007	10,049	12,839
4,488	11,151	13,002
5,144	12,635	13,011
5,657	12,720	13,012
3,995	12,718	14'217
9,004	12,835	14,218

Hay decenas.—Décimo 25 pesetas.

**Muy importantes:** Los premios pagados por esta Administración en el año último se elevan a una cifra mucho mayor que las ventas realizadas en igual tiempo.

**Nuevos establecimientos**

En breve abrirá sus puertas al público en la Glorieta de San Pedro, en el mismo local donde estuvo instalada la sastrería de don Cristóbal Padilla, un nuevo establecimiento de pastelería titulada «La Ideal».

También abrirá sus puertas al público, muy en breve, en la calle de Vargas una gran sucursal de pan de todas clases, de la renombrada panadería de don Emilio Téllez.

En dicha sucursal se venderá el pan al peso, el acreditado pan de aceite, el rico bollo de almendra, los exquisitos roscos de aguadientes y el rico mantecado.

**NUESTRO CLIMA**

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER

**Por la mañana**

Termómetro seco . . . . .	13'8
Idem húmedo . . . . .	10'6
Barómetro . . . . .	753'4
Termómetro . . . . .	15'6
Máxima a la sombra . . . . .	16'8
Mínima . . . . .	11'8
Al sol . . . . .	22
Viento . . . . .	N.
Mar . . . . .	llana
Cielo . . . . .	despejado

**Por la tarde**

Termómetro seco . . . . .	14'4
Idem húmedo . . . . .	10'6
Barómetro . . . . .	753'2
Termómetro . . . . .	16'2
Viento . . . . .	00
Mar . . . . .	picada
Cielo . . . . .	despejado

**Francés e Inglés**

Clases especiales para aprender los dos idiomas en poco tiempo. — HONORARIOS MODICOS: — Se hacen traducciones escrituras a máquina.

**Sagasta 6 pral. derecha.**

Los señores suscritores que no reciban puntualmente, DIARIO DE ALMERIA pueden dirigirse a esta Administración, en la seguridad de que quedará subsanada inmediatamente la falta, sea el que quiera el motivo que la origine.

**En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos con gran perfección y economía.**

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

### ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiofítico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 36, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

**Gran taller de planchado**

Se planchan cuellos, puños, camisas, trajes, enaguas, puntillas y toda clase de prendas por delicadas que sean, con prontitud y economía.

Glorieta de San Pedro, 8.

**“Aurelia”**

Fábrica de tejidos mecánicos de José Suero Muñoz, Murcia, 2 4

**Droguería del Sto. Cristo**

Aguas minerales.—Productos químicos para farmacias y artes.—Fotografía en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y barba.—Cremas y colores especiales para la cara.

**ACEITE HIGADO DE BACALAO MUY FRESCO**

Contax el 606, gomas higiénicas.—Depositorio de las Aguas Antidiabéticas Asdrubal.—Carburo de calcio

Consultad **JOSÉ TORO GARCIA ALMERIA** precios

**Fábrica de aguardientes Santa Engracia**

Destilación a vapor

**MANUEL SORIANO Benahrdúx (Chuche)**

Sulfato de cobre y alambre para parrales

Precios más baratos que de fábrica

**CASA FERRERA Martínez Campos 17 y 19**

**Dr. Manuel Marín**

Oculista del Hospital

—Provincial:—

Especialista en las enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de París y Madrid.—Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispano-americanas.

**CONSULTA: de 8 a 12 mañana.**

**Naranjos murclanes**

Muy superiores, desde pesetas 7 a 10 millar.

Infoamará. Urbano Fernández Gómez.Granada,81

**GRAN FÁBRICA de PAN**

La Virgendel Cavite

En esta antigua é importante fábrica de pan de Don Juan Amate se elabora toda clase de pan y se sirve a domicilio, especialidad en pan de aceite y pan pinchado para cacerías, barcos y conventos; el inimitable pan de Madrid para hoteles todos fabricados con las riquísimas harinas del reino de Aragón. Calle de la Almedida 9-Teléfono 150.—No equivocar las señas: ANTIGUA PANADERIA de D. GASPAR VIVES.

**MODELO**

**Sastrería F. Martinez**

Calle de Ricardos núm. 2

Hechuras trajes confeccionados a la medida 20 pesetas.—Hechuras trajes Sport á la medida 20 pesetas.—Hechuras gabanes elegantísimos 22'50 pesetas.—Todo confeccionado en las últimas novedades.

**Depósito de vinos americanos.**

Completo surtido de clases Rupestres de Las Aramonas, Berriscon, Morviedros Riparias de superior calidad y economía.—Razón: don José Galetti Tebar, Bermúdez 6.

**SAN INDALECIO**

Fábrica especial de jabones blancos y azules. Precios económicos. Blanco 35 céntimos libra. Blanco y azul 40 céntimos libra. GRANADA 53.

El que no este en contra de sus intereses, debe comprar los mosaicos del fabricante José Vicente Castillo.—Muley 9

**Juan A. Martinez Limones**

MÉDICO

Consulta especial de enfermedades del pecho, de 9 a 11.

Cirujía general y enfermedades de la matriz, de 3 a 5.

ASISTENCIA A PARTOS

Conde de Offalia principal 22.

**Injertos**

Se venden 2.000 injertos encabezados parras del país, bien desarrollados, de las variedades siguientes: Rupestri Lot. fenómeno.—A Ramón Rupestri núm. 1 y Glorieta Mompeller Para detalles y precios: José García Casas, Illar, y Ernesto Martínez, Zaragoza 14. Almería.

**Cervecería “EL MEDITERRANEO,”**

Paseo del Príncipe 36

**Cerveza Maier**

**Aviso a los labradores**

Se pone en conocimiento de los cultivadores de estas Vegas que habiéndose tomado en cuenta sus deseos, el Jefe del envío de la arca «Nuestra Señora del Carmen», de Benlúa a Guadix, don Nicomedes Valverde, ha dispuesto concertar las próximas siembras de remolacha en el vendidero mes de Marzo para efectuar la recolección en Octubre siguiente. La Compañía facilitará semillas y abonos en primeras materias garantizadas estos últimos a precio de fábrica.

Los encargados de dicho señor don Lorenzo Cabrera, Administrador del Ingenio de Monserrat en esta población y don Gaspar Aguilar, vecino de Ríoja, visitarán a los labradores, dándoles los demás informes que consideren necesarios y recogerán de ellos la relación de las siembras porque cada uno quiera suscribir.

El precio de adquisición de remolacha que p. g. para la Compañía es el de 42'50 pesetas por tonelada puesta sobre la estación mas próxima al sitio de arranque.

**Nueva relojería y platería francesa**

de José Serrano

Nuevo establecimiento que cuenta con un extenso surtido en el ramo de platería, relojería y óptica.—Paseo de Príncipe, 14.

**Doctor Eduardo Pérez Cano**

del Hospital Provincial.—Análisis de sangre, asputos, orina y demás productos patológicos.—Consulta especial de enfermedades venereas y sífilíticas.—Tratamiento antirrábico completo. Consulta de 2 a 4.—Calle del Cid número 4.

**H. ORIENTE**

(ANTES ROMA) Santo Cristo, 2.

Situado en el centro de la población.—El más recomendado por su esmerado trato. Sus magníficas y espaciosas habitaciones están dotadas de luz y timbres eléctricos.—Gran confort é higiene. Se remiten carruajes a la llegada de trenes y vapores.—Cocina a la francesa y española.—PRECIO DESDE 4 PTS. EN ADELANTE.—PRECIOS ESPECIALES PARA ESTABLES.

**Academia de Ntra. Sra. del Rosario**

GRANADA 69

Primera y segunda enseñanza.—Repaso de las asignaturas del Magisterio.—Preparación completa para el ingreso en Correos y demás carreras especiales.

**Profesorado competente**

**Injertos**

Se venden 3.000 injertos encabezados, cuñas de parras del país de Benahadux y Pechina, de las variedades siguientes: Rupestri del Lot. fenómeno, Aramau Rupestri núm. 1.—Para precios y detalles, José García García, Benahadux (Chuche.)

**CRÉDITO HIPOTECARIO—PERSONAL—ESPAÑOL**

Préstamos hipotecarios sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas amortizables por cuotas mensuales, trimestrales, semestrales ó anuales en diez años.

Adquisición de fincas rústicas ó urbanas para todos aquellos que lo soliciten pagaderas en quince años, por medio de cuotas mensuales, trimestrales, semestrales ó anuales.

Solicita representantes en todas las poblaciones de importancia. Inútil solicitarlo sin buenas referencias y fianza.

**Gran vía del Marqués del Turia núm. 6.—VALENCIA**

# Guía comercial é industrial de Almería

Francisco Rodríguez Rubi. Real 11. Comestibles finos de todas clases.

Gabriel Carvajal López. Rambla de Alfareros 8. Azúcar, arroces, cafés, chocolates y todo lo concerniente al ramo. Precios los más económicos.

Francisco García López. Tiendas 32. Comestibles finos. Conservas de las mejores marcas. Especialidad en cafés tostados al día.

La Virgen del Carmen. Príncipe 17. Comestibles finos. Esta casa es la que mejor géneros ofrece al público. Exactitud en el peso.

El Nuevo Mundo. Comestibles finos. José Puerta Puerta. Montecas, salchichón Conservas de todas clases. Especialidad en cafés tostados. Lechambre 4, Almería.

ZAPATERIAS La Elegancia. Juan Moreno Gallego. Calzado de todas clases. Especialidad en el de lujo. Príncipe 19, Almería.

Pedro Plaza Granados. Paseo del Príncipe número 13. Calzado de lujo. El mejor y más barato.

LAS BALEARES. Paseo del Príncipe número 3. Raimundo Brotons Vicedo. Calzado de varias clases. Venta a plazos y al contado. Tacónes de goma para calzado y Rafia.

FUNERARIAS La Soledad. Antonio María Durán. Granada, 28. Teléfono 103 y 144; servicio permanente.

PERFUMERIAS Villa de Madrid. Perfumerías, jabones, bastones, encajes y bordados, artículos de viaje. Tiendas 22.

CONFITERIAS El 11 de Septiembre. La casa más acreditada de Almería. Rambla de Alfareros 4. Sacursal, Castelar 5.

RELOJERIAS José Galera de la Rosa. Taller de reparaciones de toda clase de relojes con garantía. Granada 4, Almería.

PLATERIAS Manuel Navarro. Tiendas 34. Se hacen toda clase de composuras por difíciles que sean, en alhajas de oro y plata.

Francisco de P. Giménez. Rcal 2. Joyería y Platería.

PRACTICANTES Antonio Herrera García. Practicante. Calle de Santa Rita, núm. 8.

Miguel Marín. Practicante. Plaza de Pavia.

Callista. José Gil Segura. Pez. Extirpación rápida y completa de callos y toda clase de durezas. Economía.

Sulfato de cobre. Carburo de calcio. Precios económicos. Droguería «Arco Iris». Paseo del Príncipe, 8.

Pañerías La Isla de Cuba. Real 4. Acaba de recibir los artículos para la temporada. La casa que más barato vende en Almería.

CRISTALERIAS Instalaciones de cristales a domicilio. Primitiva y económica. Tiendas, 18 y 20, Perea 1.

HEOTELES Y FONDAS H. de la Virgen del Mar. Real, 21. Pupilos desde 8 pesetas en adelante.

H. la Perla. P. del Carmen 7. El más antiguo y recomendable de Almería por su trayecto y buen servicio. Posee cuartos de baños.

H. del Sur. Obispo Orberrá, 37 Almería. Hospedajes desde 3 pesetas en adelante. Servicio esmerado y económico. Timbres eléctricos en todas las habitaciones.

LA BOMBILLA La Bombilla. Real 43. Cenas económicas. Menzani. «La Flamenco» Vinos y licoreros. Chocolates y almuerzos.

AGUAS MINERALES Aguas de Morataliz. Las mas radiactivas de España. Unicas en su clase. Deposito central: Barquillo 4, Madrid; en Almería, Paseo del Príncipe, 11.

Sastrerías La Elegancia. Sastrería de Cristóbal Padilla. Especialidad y elegancia en el corte. Glorieta de San Pedro, núm. 2 Almería.

PAVIMENTOS Mosáicos ro. Fábrica de pavimentos hidráulicos. Eduardo López, calle de Granada, número 62.

PELUQUERIAS Peluquería. Vicoma. Plaza del Carmen, 3; servicio esmerado, último modelo en corte de pelo a la parisina, arreglo de barbas y peinados de todas clases y esmero en el trabajo.

El mejor corte de pelo, más moderno y con mayor prontitud se hace en la peluquería establecida en la casa número 35 del Paseo del Príncipe.

El Figaro. Paseo del Príncipe, 13. El mejor servicio y donde más satisfecho queda el cliente, por su esmero e higiene.

FERRETERIAS El Candeado. Almacén de ferretería. Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinarias para industrias. Metales. Artículos de saneamiento.

Imprentas Luis Lopez y Compañía. Impresores. Castelar 2 Almería. Impresos de todas clases: relieves, encuadernaciones, y todo lo concerniente al ramo de imprenta.

José Gómez Alcántara. Plaza del Carmen 3. Confección de srajés para caballeros y niños.

Ofertas y demandas Pianos. Se vende un magnífico piano de Cola, marca «Erard» en buen uso. Razón: calle Orbaneja número 1.

Cervecería España. Paseo del Príncipe 10. La mejor cerveza que se vende en Almería. Servicio esmerado.

TRANSPORTES Julio Bon Carpio. Embarques y reexpedición de mercancías. Despacho de Aduana. Consignaciones, transi- tos, comisiones y seguros. Transportes cabinados de domicilio a domicilio.

LOZA Y CRISTAL Vicente Iborra. Extenso surtido en calzado, loza y cristal; borra y miraguano, cuadros y espejos. Tiendas, número 36.

PANADERIAS San Isidro. Regocijos, 26. El mejor pan de Almería.

La Nueva Taboza. Fábrica de pan de todas clases; especialidad en pan dormido, de azúcar, de aceite, mantecados, roscos de aguardiente y el inimitable bollo de Amsterdam. Plaza de Consueja, (antes Flores)

Juan Salvador Zea. Real 7 y Conde Ofalia 14. Pan de todas clases; especialidad en el de aceite, roscos de almidón y de aguardiente, mantecados y tortas de chicharros.

Se vende Una tercerola remigton para guarda jurado, completamente nueva. Razón: Calle de Orbaneja núm. 1.

Se vende una prensa de copiar en muy buen uso. Razón: Plaza de S. José número 2. (Barrio Alto).

Se vende el armazón de hierro de una hornilla, con huecos, y perfectamente nuevo y muy barato. Para informes: Calle de Orbaneja núm. 1.

REPRESENTANTES Francisco Brascho Carbonero. Granada 48. Harinas, azúcares, b-cacaos y cafés.

MAQUINARIAS Amun Tonda y C. Maquinaria, material eléctrico, motores, bombas, gasógenos, instalaciones de riego, lámparas de aumento metálico, etc. Paseo del Príncipe, número 27.

ESPECIALISTAS Doctor Balboa. Especialista en partos. Conde Ofalia, número 26.

ARMEROS Juan Criado González. Plaza de Nicolás Salmerón 1, prontitud y economía.

Los penches mas exquisitas que se sirven en Almería los consume el público en el Café económico de D. Juan Mendial. P. del Mercado, número 10.

Se necesita sirvienta de doce a quince años. Razón: Granada 49.

Se necesita comprar una máquina de escribir marca «Lindero-wood», de segunda mano pero de buen uso.

Se desea para informes, M. de S. 9, fábrica de Mosáicos.

Se vende una preciosa guitarra valenciana de muy buenas voces. Darán razón: calle de San Lorenzo núm. 3.

Se vende el armazón de hierro de una hornilla, con huecos, y perfectamente nuevo y muy barato. Para informes: Calle de Orbaneja núm. 1.

Bicicleta «Maed», completamente nueva, se vende a precio realísimo. Razón: Real 10.

Se vende una bomba pequeña para elevar agua desde el piso bajo al principal.

Mecanógrafo Para despacho, se ofrece de una a seis de la tarde, calle de Granada 129.

Se traspasa o vende una panadería con todos sus enseres correspondientes. Razón: Alameda, número 37.

Se necesita para informes, M. de S. 9, fábrica de Mosáicos.

Se desea para informes, M. de S. 9, fábrica de Mosáicos.

Se vende una preciosa guitarra valenciana de muy buenas voces. Darán razón: calle de San Lorenzo núm. 3.

Se vende el armazón de hierro de una hornilla, con huecos, y perfectamente nuevo y muy barato. Para informes: Calle de Orbaneja núm. 1.

Se vende una preciosa guitarra valenciana de muy buenas voces. Darán razón: calle de San Lorenzo núm. 3.

Se vende el armazón de hierro de una hornilla, con huecos, y perfectamente nuevo y muy barato. Para informes: Calle de Orbaneja núm. 1.

Administración principal de Correos de Almería. Horas de servicio al público. Caja postal de ahorros (los viernes no hay servicio) desde las 9 a 12. Imposición de Certificados y Valores declarados de 8:30 a 10 y de 15 a 16, 30 h. Imposiciones y entrega de Paquetes postales desde las 15 a 16, 30 h. Entrega de pliegos con valores declarados, de 8,30 a 9,30 y de 15 a 16,30 h. Reclamaciones desde las 16 a 17 h. Apartados (oficial y particular) desde las 12, 15 a 17 y de 18 a 18,30 h. Lista (Poste Restante) de 8,30 a 12 y de 1,15 a 17 h. Los días festivos, die 8,30 a 11 de la mañana. Giro Postal de las 8,30 a las 9,30 y de 10 a 12 h. CCRRREOS Llegada a la Administración Principal. Del vapor de Melilla y Alborán, todos los lunes a las 8 de la mañana. Correo Orán, dos veces al mes, a las 8 de la m. Correo general, a las cinco de la tarde.

Tren mixto, a la una y diez minutos de la madrugada. Correo de Poniente, (1.ª Expedición) a las 9:15 de la mañana. Correo de Levante, a las siete y 35 minutos de la noche. Correo de Nijar, a las 7:15 de la mañana. Correo de Poniente (2.ª Expedición), a las 6 y 51 minutos de la tarde. Peatón de Pochina y Viator, a las 6 de la mañana. Salida de la Administración Principal. Del vapor para Alborán y Melilla todos los lunes a las 18 horas. Del vapor para Orán, dos veces al mes, a las 18 horas. Del correo general a las 11,10 de la mañana. Del tren mixto, a las 4,15 de la mañana. Del correo de Poniente (1.ª expedición) a las 11,30 de la mañana. Del Correo de Poniente (2.ª expedición) a las 18,30. Del Correo de Levante a las 7 de la mañana. Del Correo de Nijar a las 13,30. Peatón de Almería a Pechina y Viator a las 9,30. Venta de sellos a la hora en que se verifiquen los servicios.

Horas de Secretaría de 9 a 12 y 16 a 18 horas. Los domingos y días festivos, la imposición de Certificados, son de 8,30 a 10 y 16 a 16 30 h. Los Carteros, salen a distribuir la correspondencia a domicilio, dos veces al día, —primer reparto, a las 10,—segundo a las 19 h. Los domingos, se verificará un reparto.

**¡NO MAS BORRACHOS!** Debido a los grandes trabajos del Dr. Machiley, de Filadelfia, podemos ofrecer a los que padecen del vicio de la **EMBRIAGUEZ O BORRACHERA** un remedio eficaz y seguro, desprovisto de toda clase de narcóticos y de medicamentos desagradables. Con un sólo frasco, y siguiendo las instrucciones que en él se detallan desaparecerá para siempre el feo vicio de la embriaguez ó borrachera. Depositario general en España: **Dr. M. Lloifre** Roup de Sau Antonio, 15, Farmacia, Barcelona. Se remiten frascos por correo certificado al precio de 3 pesetas uno. Pídase en todas las farmacias

**Ama de cría** Se ofrece para casa de los padres. Informarán Plaza de Caraga número 2.

**Cerveza Pilsen, marca E. Petry** Es la preferida por los inteligentes. Premiada con Medalla de Oro y Plata en París y en Barcelona. Venta exclusiva. José Toro García, Santo Cristo

**Emplastos Alcock** Marca Agulla. (Fundada en 1839) El Medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo.  **El Emplastro Alcock** es el primitivo y legítimo. Este Emplastro es el remedio universal y se vende en todas las boticas del mundo civilizado. Aplicado donde quiera que se sienta dolor.

**BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS Y CRÉDITO** Domicilio social ZARAGOZA.—VIDA.—INCENDIOS. Subdirector é Inspector para ALMERÍA Y GRANADA: ENRIQUE FAURA.—Sagasta, 6 ALMERÍA. Agente para la CAPITAL: GUILLERMO MARTINEZ VIZCARRA. CALLE DE ZARAGOZA núm. 14

**Se venden** En el cortijo Colorado inmediato al pueblo de Huerca unos setenta pies de Olmos adecuados para construcciones y trescientos quintales de leña recia. Informes Terrisa 18. Baldomero López.

Los extremos se tocan. El más rico de todos los anises el peor anis del mundo, es sin disputa alguna el **Anis Infernal.** Fácilito catálogos pavimento José Vicente Castillo.—Muley, 9.

**Cartilla de Pedagogía Médica** Del Dr. Blanes. Librito utilísimo para los maestros y maestras y Directores de Colegios. De venta Casa de Moya. Paseo del Príncipe. Precio 1 peseta.

# LA ISLA DE CUBA

## Gran pañería y sastrería.—Calle Real, número 2.

Recibidas todas las novedades para la presente temporada. Inmenso surtido en géneros de gran calidad, colores sólidos y de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratos. Gran surtido en géneros para gabanes, corte de pantalón medio anecho. Trajes hechos para niños, infinidad de formas y colores donde elegir de última moda. Gabanes para niños en paten, pluma y meltons a precios económicos, mantas para viajes, impermeables, camisas, corbatas, cuellos, puños y géneros de punto. En trajes confeccionados, gabanes y pellizas hay un gran surtido y de formas elegantísimas.

### Sección de confecciones

Trajes confeccionados para caballero, clase cheviot o paten tipo reclamo a 18 pesetas. Trajes clase meltons, cheviot, vicuña negro, azules, colores de moda a 20, 22, 25 y 30 pesetas. Trajes de americana redonda o cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga azules y negros sólidos a 32, 35, 40 y 45 pesetas. Gabanes para caballeros de paten o cheviot a 13, 15, y 18 pesetas. Gabanes para niños lana cabado gamuza a 40, 45, 50 y hasta 70 pesetas. Gabanes de meltons cheviot y pluma concinturón desde 40 pts. hasta 65 pesetas.

Para la sección de sastrería a la medida, tenemos personal apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.

No comprar nada sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la que más barato vende.